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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE  

 
VIDÉOCONFÉRENCE ET EN PRÉSENTIEL 

 
SALLE JEAN-MARC AUBIN 

296, RUE VAN HORNE 
SUDBURY 

 
LE MERCREDI 15 FÉVRIER 2023 

 
À  19 h         

 
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson 
    Rachelle Beaubien 

Robert Boileau 
    Josée Bouchard 

François Boudreau 
Jocelyn Bourgoin 
Andréane Chénier 

    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Julie Olivier 
    Francine Vaillancourt,vice-présidente 
    Eric Bélanger, élève-conseiller 
    Abigail Poulin, élève-conseillère 
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Eric Despatie, directeur des ressources humaines 
    Carole Dubé, directrice des communications 

Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation  
    Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 
    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 

Norma Saad, surintendante de l’éducation  
 
MEMBRES ABSENTS : Monique Hébert-Bérubé 
    Louise Primeau  
    Alain Gélinas, surintendant des affaires 
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PROCÈS-VERBAL 

 

 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 

ainsi leur territoire. 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES    *Présidence 
 

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR    *Présidence 
 

Proposition 23-R015 – Carole G. Anderson et Andréane Chénier 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand           
Nord de l’Ontario ayant lieu par vidéoconférence et en présentiel le mercredi 15 février 
2023 soit approuvé. 

                                                           ADOPTÉE 
 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT   *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

 (Annexe C.1.i.)  Le 18 janvier 2023  
 

Proposition 23-R016 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu par vidéoconférence et en présentiel à Sudbury le mercredi 18 janvier 
2023 soit approuvé. 

                     ADOPTÉE 
 
 

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

E. DÉLÉGATION 
 

F. QUESTIONS NOUVELLES 
 
1. ÉDUCATION 

  
a) Dossiers pédagogiques : Néant 
    
b) Sorties éducatives (Annexe F.1.b.) 

 
Proposition 23-R017 – Robert Boileau et Andréane Chénier 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 15 février 2023 soit reçu. 

REÇUE   
 

Proposition 23-R018 – François Boudreau et Rachelle Beaubien 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 15 février 2023 soit approuvé. 

                
                  ADOPTÉE 
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 c) Comités d’admission 
 

Proposition 23-R019 – Robert Boileau et Andréane Chénier 
Que le Conseil entérine la décision du Comité d’admission d’admettre les élèves 
identifiés lors de l’assemblée tenue à huis clos aux écoles précisées selon l’horaire 
prévu. 

           ADOPTÉE 
 

 
d)  Rapport du CÉNO (Annexe F.1.d.)     *S.Fontaine 
 

Proposition 23-R020 – Andréane Chénier et Josée Bouchard 
Que le rapport du CÉNO soit reçu tel que présenté.  

           REÇUE 
 
Monsieur Fontaine explique que c’est un rapport annuel, remis à tous les mois de janvier. 
 
Monsieur Bourgoin demande d’où viennent les fonds du CÉNO. Monsieur Fontaine explique, qu’au 
début, c’était du financement du gouvernement pour quatre ans. Par contre, au printemps dernier, le 
financement a été inclus dans les subventions des besoins des élèves (SBE) du Conseil. On est le 
conseil banquier donc c’est nous qui recevons la subvention pour les six conseils du Nord. 
 
Monsieur Fontaine rajoute aussi que le CÉNO a reçu le prix Stellar 2022.  
 
 

2. AFFAIRES          *A.Gélinas 
 

NÉANT.  
 

3. INSTALLATIONS 
 

a) Blind River 
 
Monsieur Fontaine explique qu’on a reçu le financement additionnel de la part de la province. Mardi 
dernier, il y avait l’annonce avec le député Ross Romano. Un financement additionnel de 17,5 
millions a été annoncé. On est maintenant rendu au processus d’appel d’offres.  

 
b) Projet de plomberie à Hanmer (Annexe F.3.b.) 

 
Proposition 23-R021 – François Boudreau et Carole G. Anderson 
Que le rapport « Projet de remplacement de plomberie d’eau potable à l’École 
secondaire Hanmer » en date du 15 février 2023 soit reçu. 

                            REÇUE 
 

 
Proposition 23-R022 – Robert Boileau et Jocelyn Bourgoin 
Que le Conseil approuve de retenir les services de Greater City Mechanical 16508874 
Ont. Inc. pour le projet de remplacement de plomberie d’eau potable à l’École 
secondaire Hanmer à un prix de 506 805, 00$.  

                            ADOPTÉE 
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Monsieur Fontaine explique que le projet a été approuvé en juin dernier et que nous avons reçu les 
soumissions la semaine dernière. On est en attente d’un élément d’assurance de la part de la 
compagnie retenue donc il est possible qu’on doive changer de fournisseur s’il ne peut nous fournir 
les informations d’assurance nécessaires.  
 
 

G. RESSOURCES HUMAINES 
 
     Présentation sur le recrutement 

 
Monsieur Despatie fait une présentation sur les différents moyens de recrutement que fait le secteur 
de ressources humaines.   
 

H. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
 

Réunion a eu lieu le 6 février 2023. 
 

B-005, Programmes d’échanges éducatifs (H.i.) 
B-005, Programmes d’échanges éducatifs, DA (H.ii.) 
 
B-015, Reconnaissance des acquis (H.iii.) 
B-015, Reconnaissance des acquis, DA (H.iv.) 
 
B-030, Utilisation d’un animal d’assistance par un élève ayant des besoins particuliers (H.v.) 
B-030, Utilisation d’un animal d’assistance par un élève ayant des besoins particuliers, DA (H.vi.) 
 
B-031, Obligation de signaler les mauvais traitements (H.vii.) 
 
B-033, Administration de la naloxone en cas de surdose d’opioïdes (H.viii.) 
B-033, Administration de la naloxone en cas de surdose d’opioïdes, DA (H.ix.) 
 
D-015, Rôles et responsabilités de la direction de l’éducation (H.x.) 
 
F-012, Collaboration professionnelle (H.xi.) 
 

Proposition 23-R023 – Andréane Chénier et Carole G. Anderson 
Que le Conseil approuve les lignes de conduite énumérées ci-haut. 

           ADOPTÉE 
 

I. CODE DE CONDUITE DES CONSEILLERS SCOLAIRES 
 

           Code de conduite (Annexe I.) 
 

Proposition 23-R024 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien 
Que le conseil approuve le code de conduite des conseillers scolaires. 

                            ADOPTÉE 
 
Les conseillers devront le signer et le retourner à Madame Catherine Grenier.  

 



P.V. – Assemblée régulière 
Le mercredi 15 février 2023   Page 5 
 

 
J.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

a) ACÉPO 
 

• AGA 
 
Madame Gélineault a été élu à la présidence.  
 

• Symposium  
 
Madame Gélineault partage que Madame Chénier, Monsieur Boileau, Mademoiselle Poulin et elle-
même ont participé au Symposium de l’ACÉPO en janvier. Elle demande à chaque participant ce 
qu’il a préféré de l’évènement.  
 

 
b) FNCSF 

 
Sommet éducation – Ottawa 
 

Proposition 23-R025 – Andréane Chénier et Jocelyn Bourgoin 
Que le conseil nomme Carole G. Anderson et Francine Vaillancourt comme 
représentantes au Sommet national sur l’éducation. 

                            ADOPTÉE 
 

Madame Gélineault partage que le Sommet national sur l’Éducation aura lieu le 27 et 28 avril à 
Ottawa.  

 
 

c) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 
(Annexe G.1.iii.a.) (Annexe G.1.iii.b.) 

 
Proposition 23-R026 – Andréane Chénier et Josée Bouchard 
Que les rapports des élèves-conseillers en date du 15 février 2023 soient reçus. 

      REÇUE 
 
 

d) RAPPORT DES COMITÉS 
 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté 
 

La rencontre a eu lieu le 30 janvier 2023 
 
 Prochaine rencontre : le 3 avril 2023 à 16 h 
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Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre : 
 

- Deux représentants du Consortium du Centre Jules-Léger (CCJL) ont présenté ce qui se 
passait au CCJL 

- Madame Carole Paquette a fait une mise à jour sur les données EED et le programme 
Arrivée à l’école pour les élèves autistes qui commencent l’école 

- Madame Norma Saad a parlé de la ligne de conduite sur la lutte contre la traite sexuelle  
 

 
  Comité de participation des parents 

       
 La rencontre a eu lieu le 30 janvier 2023.  

 
  Prochaine rencontre : à déterminer 

 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre :  

- Discussion sur le faible taux de participation des parents au CPP et décision d’entreprendre 
une campagne de recrutement 

- Élection de la présidence 
- Présentation de Parent Partenaire en Éducation 
- Discussion du projet en conjonction avec PPE 
- Les écoles avaient l’occasion de déposer une idée de projet qui engage les parents pour 

recevoir une subvention 
- Présentation des nouvelles de la table politique 
- Questions sur les sorties éducatives 
- Discussion sur le portail des parents et pourquoi il n’y en a pas 

 
 

 Comité d’éducation  
  
  Prochaine rencontre : à déterminer 
 

Monsieur Fontaine explique qu’on n’a pas eu de rencontre du comité d’éducation depuis longtemps. 
Il partage qu’on va inviter Madame Brouillard-Landry ou les surintendantes à venir présenter les 
éléments en éducation aux conseillers. 
 

 
 Comité de l’environnement 

 
La rencontre a eu lieu le 31 janvier 2023 
 
Prochaine rencontre : à déterminer 

 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre : 

- Présentation de l’initiative Robo-Slam (défi relié à l’environnement) 
- Discussion sur la certification Eco-GNO  
- Décision de partager les initiatives en environnement des différents secteurs 
- Décision de mobiliser l’engagement des services de conciergerie 
- Discussion pour tenter de rendre sans déchets nos soirées portes-ouvertes, les graduations, 

les rencontres de parents 
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  Comité équité, diversité, inclusion et droit de la personne 
 
La rencontre a eu lieu le 1er février 2023 
 
Prochaine rencontre : à déterminer 

 
Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre: 

- Présentation d’Adolphine Mukamanzi sur le rapport du recensement des données identitaires 
produit par le Centre de Leadership en éducation (le CLÉ)  

- Les résultats du sondage qui a été mené l’année dernière seront présentés à la table politique 
en mai 

 
 

v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  
DIRECTION DE L’ÉDUCATION 

 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles : 
 

- La soirée portes ouvertes de l’École publique Foyer-Jeunesse a eu l’allure de portes ouvertes 
d’une école secondaire. Les familles avaient l’occasion de rencontrer les enseignants et les 
TES et faire plusieurs activités. 

- Un élève de 12e de l’École secondaire Château-Jeunesse a participé au niveau 
d’apprentissage en électricité du Collège Boréal.  

- L’équipe junior masculine de basket-ball de l’École secondaire Château-Jeunesse a participé 
aux demi-finales régionales du Nord. 

- L’École publique Pavillon-de-l’Avenir a eu une danse pour célébrer les efforts des élèves à 
parler français. 

- Les élèves du club de crochetage de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir ont fabriqué 
plusieurs tuques et foulards qu’ils ont placé un peu partout au centre-ville pour aider aux 
sans-abris. 

- Le ‘calleur’ Jean-François Berthiaume a fait la tournée des écoles en janvier pour montrer 
aux élèves la danse traditionnelle. 

- Au mois de janvier, les écoles Franco-Manitou et Escalade ont participé à des ateliers de 
saynètes où ils ont fabriqué des marionnettes. 

- À tous les lundis soirs, Fufu la Gribouille partage de beaux moments en français avec les 
enfants du CSPGNO. 

- L’entrée de l’École publique Hélène-Gravel a été décoré par l’équipe de l’organisme Le 
chemin de la lumière/Inzira y’Urumuri dans le cadre du Mois de l’histoire des Noirs. 

- Les familles de l’École publique Hélène-Gravel ont participé au bal d’hiver le 26 janvier. 
- 10 écoles du Conseil et les deux bureaux administratifs vont participer à la marche ‘La nuit 

la plus froide’ pour prélever des fonds pour le Centre samaritain de Sudbury. 
- Les élèves de l’École publique des Pins Blancs célèbrent les actes de gentillesse. 
- Les élèves de la maternelle et du jardin de l’École publique Jean-Éthier-Blais ont eu une 

visite de ‘Little Kickers’ qui ont animé des jeux de soccer. 
- Deux élèves de l’École secondaire l’Orée des Bois, Anya Pinel et Loralee Casey, se sont 

bien classées lors de la compétition du tir à l’arc. 
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 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CSPGNO POUR  
  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 

 
    

Proposition 23-R027 – Andréane Chénier et Robert Boileau 
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Monique Hébert-Bérubé et à Louise 
Primeau pour la réunion régulière ayant lieu le 15 février 2023. 

          
                   ADOPTÉE 

                     
 

K. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
(Annexe H.1.) 

 
 
Le total des effectifs est de 2668. 
 

Proposition 23-R028 – Josée Bouchard et François Boudreau 
Que le rapport d’effectifs en date du 15 février 2023 soit reçu. 

      REÇUE 
 
 

2. CORRESPONDANCE 
 

Néant. 
 

L. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 
 
Le mercredi 22 mars 2023 

 
 

M. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

  Proposition 23-R029 – Carole G. Anderson et Jocelyn Bourgoin 
                 Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 40. 
           ADOPTÉE 
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